
 

Conseil d’école de l’École Saint-Vital 
7 Novembre 2018 19h Bibliothèque 

Réunion convoquée par :  Sarah-Joy Levesque Présidente du conseil d’école 

Notes prises par :  Annick Bélanger Secrétaire 

Présences :  Sarah-Joy Levesque, Denis Gravel, Véronique L’Heureux, Natalie Politano, Renée 

Keane, Annick Bélanger, Marie-Claude Tessier, Geneviève L’Heureux, Josée 

Blanchette.  

Absences :  Mélanie Ringuette, Lianne Pelchat et Léanne Corrobourg 

Début de la réunion :  19h06 

Levée de la réunion :  20h40 

Procès-verbal 
Sujets : Discussion :  Actions :  

1. Mot de 

bienvenue 

Sarah-Joy souhaite la bienvenue. 
 

 

2. Adoption de 

l’ordre du jour 

Renée propose 
Natalie appuie 

 

3. Adoption de 

l’ordre du 

procès-verbal du 

3 octobre 2018 

Marie-Claude propose 
Natalie appuie  
 

Renée Keane propose les 
corrections orthographiques 
suivantes : 

● École Saint-Vital  

● FPFA 

● Mme Ouassilla 

Il y a aussi eu une erreur 
concernant le terrain a Élan; ce 
n’est pas à l’est du chemin mais 
c’est plutôt au sud-ouest et il ne 
sera pas prêt en mai 2019 mais 
bien en 2020. 

4. Rapport de la 

Présidente 

● Samedi dernier, le 3 Novembre, il y avait une 

réunion des différents conseils d’école. Des 

notes sur la méthodologie décisionnelle du 

plan immobilisation ont été remis. Nous 

sommes prioritaires sur la liste pour les 

nouvelles écoles catholiques. 

 
● Le projet des nouveaux locaux pour les 7-8e 

débute bientôt. Nous ne savons pas encore 

la date d’échéance; il y a eu certains retards. 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Janvier-Février a été mentionné comme date 

d’échéance, mais c’est sous toutes réserves. 

 

● Les résultats des élèves ont été partagés, en 

général de très bons résultats. Amélioration 

des résultats au Secondaire notamment 

comparativement à l’année dernière. Une 

analyse plus approfondie sera présentée 

aux  conseillers  scolaires  lors  de  la 

plénière  du  mois  de Novembre. Le CSCN 

travaille en ce moment sur le rapport annuel 

qui devra être soumis au Ministère de 

l’Éducation. Ce rapport est public et sera 

affiché au site web du CSCN. 

 
● Discussion autour d’une représentation plus 

globale des médias sociaux des diverses 

écoles francophones pour afficher nos 

couleurs et présenter qui nous sommes.  

 
 

5. Rapport de 

l’enseignante  

OCTOBRE : 
● Semaine de lecture, échange entre les classes; certains parents sont venus faire 

la lecture dans les classes. 

● Célébration de l’Action de Grâces : Mme Isabelle avec les élèves de 3-4-5e de 

religion. 

● Semaine exercice d’évacuation d’autobus 

● « We day » 6-7-8e  pour promouvoir la justice sociale 

● Festival du livre : $2,345 en ventes et $1,203.65 amassé pour l’école! Il y a eu des 

tirages de livres aussi. 

● Rencontres des parents, excellente participation. 

● L’Émission « Oniva » de Radio-Canada est venue rencontrer la classe de Mme 

Masson dans le gymnase. 

● Reprise photo et photos de famille 

● Boîtes à soulier pour Noël; la collecte se fait du 12 au 16 Novembre. 

● Danse de l’Halloween avec Mme Ouassilla avec tous les élèves de l’école.  

● Découpage de citrouilles avec les élèves de la maternelle par les élèves de 6-7-8e  
● Projet de justice sociale « Octo-Bas » (Religion 6-7-8e) par le Emergency Relief 

Society. On amasse des bas chauds pour les gens dans le besoin. Nous avons 

amassé environ 10 sacs d’articles. 

● Pendant les récrés, Mme Ouassilla prépare des petites activités. 

● Les élèves de 2e à la 6e année ont lancé un « Club de Rock » où ils écoutent des 

chansons rock. Ils vont préparer un petit vidéo avec leurs extraits préférés. 

http://grammaire.reverso.net/2_1_60_ou_ou.shtml


NOVEMBRE : 
● Célébration pour le Dimanche de l’éducation. Carla à fait l’offrande et Mme 

Johanne à fait la lecture. Merci aux familles présentes.  

● Célébration du Jour du Souvenir pour tous les élèves. 

● Activité « Vertically Inclined »  

● Opération Enfant de Noël (boîtes-cadeaux) 

● Passe-moi la puck le 30 Novembre à Rogers Place. Les billets sont au montant de 

20$ et 2$ par billet sera remis à notre école.  

6. Rapport de la 

direction 

● Formation premier soins et ressuscitation pour le personnel. M. Bonsaint, Mme 

Masson et Mme L’Heureux étaient présents. M. Gravel devait être présent, mais 

il a dû faire un remplacement à l’école. Le conseil s’engage à former du personnel 

à tous les ans pour assurer une bonne rotation et s’assurer que tout le monde 

obtient la formation. Cette formation est valide pour 3 ans et doit être 

renouvelée. 

● Le conseil scolaire est en pénurie d’aide-élèves et d’enseignants. Il y a eu 

publication sur le site du CSCN pour la recherche. 

● Le PAC (plan d’amélioration continue). Les principaux objectifs sont en littératie 

et en numératie (l’anxiété a été mis de côté pour le moment mais demeure 

important pour nous) 

● Nouvel objectif sur le taux de fidélisation. Nous devons augmenter notre taux 

d’inscription. Nous avons des défis : pas de gymnase, classes jumelées, etc… 

Nous avons perdu 25 élèves cette année. Nous sommes à la merci de la livraison 

de nos nouveaux locaux pour les 7-8e. Nous devons adopter des nouvelles 

stratégies plus « positives » pour la rétention d’élèves.  

● Possibilité de faire un partenariat avec Mother d’Youville pour les équipes 

sportives. Tout le monde s’entend pour dire que c’est une bonne idée pour les 

élèves. 

● Renée Keane propose que les cours options soient offert à Mother d’Youville 

aussi pour que les élèves se sentent plus confortable de participer aux équipes 

sportives (en faisant plus connaissance avec les élèves). Denis doit vérifier avec 

Stars Catholic si on peut être jumelé avec d’autres écoles. Nous devons 

commencer à faire des liens avec les autres écoles.  

● Le ministère veut pousser pour les nouvelles écoles pour éviter de payer des 

loyers. Environ $500,000 par année au total en frais locatifs dans notre conseil 

scolaire.  

● Marc Labonté, directeur des services administratifs et financiers du CSCN a écrit 

une lettre et M. Gravel nous en communique les grandes lignes : 

o Signature du bail sous peu pour nos locaux supplémentaires, retard à 

cause des négociations mais on devait s’assurer de la conformité; 

o Nov-Dec 2019 le terrain serait prêt, mais ce n’est pas garanti; 

o Le terrain de Élan est assujetti aux demandes du marché mais pas prêt 

avant 2020; 



o Nous continuons nos pressions auprès de la ville. 

● Soirée NDP, Natalie Politano a assisté. Hon. Shay Anderson et David Eggen 

étaient présents. Il y a eu des bonnes discussions. Ils réitèrent que nous devons 

avoir un terrain et une promesse de financement du CSCN pour que le projet soit 

viable. 

● Les prochaines élections sont primordiales pour notre projet, sinon nous devons 

repartir à zéro avec un nouveau gouvernement. 

● La cour d’école est très glissante, nous n’avons pas de contrat d’entretien pour le 

moment, Mme Noëlla et M. Gravel s’assurent de mettre du sel dans la cour. M. 

Gravel a communiqué avec le conseil scolaire pour faire une demande pour avoir 

un concierge sur place, mais rien n’est garanti, pour le moment nous avons un 

contrat avec une compagnie d’entretien.  

● Josée Blanchette souligne l’importance de présenter un modèle aux 4 élèves que 

nous avons présentement en 7e année qui va intéresser les élèves des niveaux 

inférieurs à rester à Saint-Vital pour la 7e et 8e année. La priorité cette année est 

que les locaux soient prêts pour que les 6e année aient envie de rester à l’école 

l’an prochain. Pour séparer les élèves plus vieux des élèves plus jeunes. Denis 

souligne que le fait qu’on a une petite école procure plusieurs avantages; un 

service plus personnalisé et plus d’attention aux élèves.  

● Promotion pour notre école, qu’est-ce qui fait qu’on se démarque. Soulignons le 

positif pour la rétention pour se préparer à l’éventualité d’une annonce négative 

pour notre projet et l’élection d’un nouveau gouvernement. 

● Renée Keane propose une liste « pourquoi étudier/rester à Saint-Vital? ». Denis 

propose de trouver des idées pour la liste avec le personnel de l’école. 

● Nous sommes notre meilleure publicité (bouche à oreille). 

 

 

7. Varia  Suite à la réunion, Geneviève L’Heureux propose une visite des élèves de Mother 
d’Youville dans les nouveaux locaux des 7-8e quand ils seront prêts.  
Le but pour nos élèves : socialiser, être des mentors de la langue française, être plus à 
l’aise lors des déplacements à Mother d’Youville ou pour les sélections de sport (si 
applicable) 
Le but pour les élèves de Mother d’Youville : vivre des expériences en français, pratique 
et amélioration d’une langue seconde, contact culturel, socialiser… 
Elle propose une liste d’activités possibles pendant cette visite : 

● Cours de poésie; 

● Écrire une chanson; 

● Histoire, créer un jeu; 

● Une scène de théâtre; 

● Carnaval; 

● Paint Nite en soirée (elle propose d’animer celui-ci); 

● Initiation à la programmation informatique ; 

● Jeux de société; 



● Murale collective; 

●  Danse du printemps; 

● Maison hantée (prochaine Halloween); 

● Club de lecture; 

● Marché de Noël (aux puces); 

● Projet de justice sociale; 

● Présentation en français (exemple un membre de la GRC en français vient parler 

de l’intimidation); 

● Atelier de tricot en français avec un membre aîné de la communauté. 

Notre école a une belle richesse à offrir et nous devons la faire connaître! 
 

Prochaine réunion : le 5 Décembre 2018, à 19h 


